
DISCURSO DO DESAGRAVO – OAB - 28-04-05 
 
 
 
AGRADECIMENTOS... À MESA, AO PRESIDENTE E AOS CONVIDADOS... 
 
QUERO DEDICAR O DESAGRAVO E A SOLENIDADE DESTA NOITE AOS 
CIDADÃOS DE BEM DE NITERÓI, EM ESPECIAL AO CCOB, NA PESSOA DO 
AZEVEDO E DO CARLÃO, CUJA LUTA TRAVADA DESDE O FECHAMENTO 
DA CÂMARA MUNICIPAL TEM SERVIDO DE EXEMPLO E INSPIRAÇÃO PARA 
MUITOS NESTA CIDADE. 
 
QUERO RELEMBRAR COM MUITO PESAR A NOITE DO DIA 03.04.02. 
REVIVEMOS POR ALGUNS INSTANTES OS ANOS DE CHUMBO DA 
DITADURA MILITAR, COM EFETIVO DA POLÍCIA MILITAR EM FRENTE À 
CÂMARA MUNICIPAL DE NITERÓI, FECHADA POR ORDEM DO ENTÃO 
PRESIDENTE, VEREADOR COMTE BITTENCOURT.  
 
EM ATITUDE ANTI- DEMOCRÁTICA,ORDENOU O FECHAMENTO DA 
CÂMARA A QUALQUER UM DO POVO, RAZÃO PELA QUAL ELEVAMOS 
ESTE SENHOR À CONDIÇÃO DE DÉSPOTA, JUNTAMENTE COM OS DEMAIS 
VEREADORES DA LEGISLATURA ANTERIOR QUE COMPACTUARAM COM 
ESTE ESCÂNDALO, TODOS SUBSERVIENTES AO ENTÃO PREFEITO JORGE 
ROBERTO SILVEIRA, QUE SE DESPEDIA DO CARGO PARA CONCORRER AO 
GOVERNO DO ESTADO. GRAÇAS ADEUS NÃO FOI ELEITO. 
 
RESSALVA À BRAVA E HERÓCIA RESISTÊNCIA DOS VEREADORES GEGE 
GALINDO, ALAOR BOSQUETTI E PAULO EDUARDO GOMES, ÚNICOS QUE 
NÃO CONCORDARAM COM O ESCÂNDALO E SE RETIRARAM DA SESSÃO. 
 
NO DIA 03.04.02 COMPARECEMOS À SESSÃO DA CÂMARA PARA 
OBSERVAR A VOTAÇÃO, COMO É NOSSO DIREITO DE CIDADÃO E 
PRERROGATIVA ENQUANTO ADVOGADO, EMBORA LÁ NÃO TIVESSE 
QUALQUER ATO PROCESSUAL A PRATICAR. VALE LEMBRAR QUE A 
ADVOCACIA NÃO SE LIMITA A PROCESSOS JUDICIAIS. 
 
NOSSO OBJETIVO, PORTANTO, ERA TESTEMUNHAR PACIFICAMENTE A 
LICITUDE DA VOTAÇÃO, O QUE NÃO FOI LOGRADO ANTE A 
TRUCULÊNCIA DOS SEGURANÇAS DA CASA DO POVO, POSICIONADOS NA 
ENTRADA, COM ORDENS EXPRESSAS DO DÉSPOTA COMTE BITTENCOURT 
PARA IMPEDIR A ENTRADA DE QUALQUER UM DO POVO, INCLUSIVE DE 
ASSESSORES PARLAMENTARES. 
 
UM GRANDE ESCANDALO. 
 
O FECHAMENTO DA CÂMARA, À DESPEITO DE ALGUMAS REPORTAGENS 
EM JORNAIS LOCAIS,PASSOU DESAPERCEBIDO DO POVO. 
 
ENTRETANTO, ESCÂNDALO MAIOR OCORREU DURANTE A SESSÃO, À 
PORTAS FECHADAS. ISTO SIM NÃO FOI NOTICIADO PELA IMPRENSA: A 



VOTAÇÃO DOS PLANOS URBANÍSTICOS DA ORLA DA BAÍA DE 
GUANABARA E DA REGIÃO OCEÂNICA. EMBORA, QUESTIONADOS 
JUDICIALMENTE EM AÇÃO CIVIL PÚBLICA, EM QUE ESTA CASA É O 
AUTOR E O PATRONO O DR. BENEVENTO, FORAM APROVADOS 
DESRESPEITANDO A CONSTITUIÇÃO BRASILEIRA, O ESTATUTO DA 
CIDADE E O PRÓPRIO REGIMENTO INTERNO DA CÂMARA. 
 
E OS ESCÂNDALOS NÃO SE ENCERRAM NESTE EPISÓDIO. 
 
REPRESENTAMOS CONTRA ESTA ARBITRARIEDADE AQUI NESTA CASA, 
AFINAL, HOUVE UMA OFENSA SOFRIDA CONTRA UM DE SEUS MEMBROS, 
POR ORDEM DO DÉSPOTA COMTE BITTENCOURT; 
 
REPRESENTAMOS TAMBÉM NO MINISTÉRIO PÚBLICO; E INGRESSAMOS 
COM UMA AÇÃO POPULAR PEDINDO A ANULAÇÃO DA SESSÃO DO DIA 
03.04.02. 
 
QUANTO À REPRESENTAÇÃO NESTA CASA, ATENDENDO A CONVITE DO 
ENTÃO PRESIDENTE,DR. INDIO DO BRASIL, AQUI COMPARECEMOS PARA 
MAIS UMA VEZ SERMOS AVILTADOS. 
 
PASMEM: O PRESIDENTE DA CASA NOS PEDIU PARA ESQUECER TODO O 
OCORRIDO, PASSAR UMA BORRACHA NO FATO, FINGIR QUE NADA 
OCORREU, O QUE OBVIAMENTE NÃO FOI ACEITO DE NOSSA PARTE. 
 
MAIS TARDE O EXMO. DR. INDIO DO BRASIL DESPACHOU OPINANDO 
PELO ARQUIVAMENTO DA REPRESENTAÇÃO, ENTENDENDO QUE SE 
TRATAVA DE UMA QUESTÃO SINGELA, TENDO EM VISTA QUE O DÉSPOTA 
COMTE BITTENCOURT HAVIA COMPARECIDO EM SEU GABINETE, 
DESCULPANDO-SE PELO OCORRIDO. 
 
SÓ AÍ ENTENDEMOS POR QUE A OAB TAMPOUCO AGIU EM PROL DE SUA 
COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS, QUE TAMBÉM FOI IMPEDIDA DE 
ADENTRAR NA CASA DO POVO NA FATÍDICA SESSÃO. 
 
RECORREMOS DO ARQUIVAMENTO, NFORMANDO QUE O DR. INDIO DO 
BRASIL, NA QUALIDADE DE PROCURADOR LICENCIADO DA CÂMARA, 
NÃO PODERIA TER OPINADO PELO ARQUIVAMENTO. UM CONFLITO DE 
INTERESSES EVIDENTE, O QUE SÓ AUMENTOU A ANGÚSTIA DESTE 
ADVOGADO. 
 
NÃO FOSSE TUDO, TRÊS ANOS SE PASSARAM PARA QUE A OAB 
ENTENDESSE QUE UM DE SEUS MEMBROS HAVIA SIDO DESRESPEITADO 
EM SUAS PRERROGATIVAS PROFISSIONAIS. ALGO HÁ QUE MUDAR NESTE 
ROCEDIMENTO, POIS A OAB NÃO PODE SER MAIS MOROSA 
QUE O JUDICIÁRIO, SOB PENA DE NÃO PODER PLEITEAR AGILIDADE NA 
TRAMITAÇÃO DOS PROCESSOS, O QUE, SEM DÚVIDAS, É O MAIOR 
INIMIGO DA JUSTIÇA. LEMBRANDO RUI BARBOSA, JUSTIÇA TARDIA É 
IGUAL A JUSTIÇA NENHUMA. 



 
QUANTO AO MP NADA FOI FEITO EM SEDE CRIMINAL OU CÍVEL, A NÃO 
SER SUA PARTICIPAÇÃO NA QUALIDADE DE CUSTUS LEGIS NA AÇÃO 
POPULAR. 
 
A AÇÃO POPULAR PEDINDO A ANULAÇÃO DA SESSÃO DO DIA 03.04.02 FOI 
JULGADA IMPROCEDENTE PELO JUIZO DA SEXTA VARA CÍVEL DE 
NITERÓI, APÓS TRAMITAR A PASSOS DE TARTARUGA POR QUASE TRES 
ANOS, VÍTIMA DE TODO TIPO DE PROTELAÇÃO. 
 
O CARTÓRIO FOI BASTANTE EFICIENTE EM PROVOCAR ENTRAVES, AO 
QUE CHAMAMOS DE FORÇAS ESTRANHAS ATUANDO NO CARTÓRIO DA 
SEXTA VARA CIVEL DE NITERÓI. TUDO DEVIDAMENTE REGISTRADO NOS 
AUTOS DO PROCESSO. 
 
DEVIDAMENTE APELADA, OS AUTOS AGUARDAM A REMESSA AO 
TRIBUNAL DE JUSTIÇA. 
 
EM QUE PESEM OS ESFORÇOS PARA GARANTIR O DIREITO 
CONSTITUCIONAL A UMA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA, OS TRES ANOS 
QUE SE PASSARAM DESDE O EPISÓDIO DO FECHAMENTO DA CÂMARA 
SÃO IRREVERSÍVEIS PARA A CIDADE. 
 
É O PREÇO QUE OS NITEROIENSES TÊM QUE PAGAR POR TEREM 
COLOCADO NO PODER GENTE INDÍGNA. ALIÁS, O MAIS ESTRANHO É QUE 
O DÉSPOTA COMTE BITTENCOURT AINDA CONSEGUIU SER ELEITO 
DEPUTADO ESTADUAL E, POUCO MAIS TARDE,VICE-PREFEITO DA 
CIDADE. 
 
CADA POVO TEM O GOVERNO QUE MERECE!!! 
 
FINALIZANDO, O FECHAMENTO DA CÂMARA DEIXOU CLARO QUE O 
PODER NESTA CIDADE ENCONTRA-SE NAS MÃOS DA INDÚSTRIA 
IMOBILIÁRIA. 
 
VÁRIAS SÃO AS TENTATIVAS DE APROVAÇÃO DE MEGA 
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS EM ÁREAS VARIADAS DA CIDADE, AO 
ARREPIO DA LEI, E COM A CONIVÊNCIA DO PREFEITO ATUAL. 
 
O PESSOAL DO CCOB BEM CONHECE. 
 
NÃO SOMOS CONTRA O PROGRESSO, SOMOS SIM A FAVOR DA LEI, 
QUANDO LEGITIMAMENTE APROVADA. MAS ANTES DE MAIS NADA, 
SOMOS A FAVOR DA QUALIDADE DE VIDA. SOMOS A FAVOR DE UM MEIO 
AMBIENTE EQUILIBRADO E SAUDÁVEL PARA TODOS: HOJE E EM CEM 
ANOS. 
 
INFELIZMENTE NÃO É O QUE SE VERIFICA NA CIDADE. 
O TRÂNSITO HÁ MUITO ESTÁ CAÓTICO E TENDE A PIORAR COM A 
INAUGURAÇÃO DE UM CEM NÚMERO DE ESPIGÕES, CUJOS PROJETOS 



RECEBERAM SINAL VERDE COM A APROVAÇÃO DOS PLANOS 
URBANÍSTICOS, COM AS PORTAS FECHADAS NA FATÍDICA SESSÃO. NELA 
DECIDIRAM O AUMENTO DE GABARITO DAS EDIFICAÇÕES VERTICAIS, O 
QUE SÓ BEVEFICIOU A ESPECULAÇÃO IMOBILIÁRIA, EM DETRIMENTO DA 
QUALIDADE DE VIDA DA CIDADE. 
 
 
PARA A ELITE AS COBERTURAS MILIONÁRIAS EM ÁREAS NOBRES! 
AOS POBRES OS MORROS, ENCOSTAS, BEIRAS DE LAGOAS E DEMAIS 
ÁREAS DE RISCO! 
 
QUEM GANHA COM ISTO? 
 
QUEM SÃO OS RESPONSÁVEIS? 
 
FICO DEVENDO RESPOSTAS. 
 
SEI APENAS QUE NÓS, PESSOAS DE BEM DESTA CIDADE, ESTAMOS 
PAGANDO UM PREÇO ALTÍSSIMO. IRREVERSÍVEL. 
 
RECOMENDO A QUALQUER PESSOA DE BOM SENSO NESTA CIDADE QUE 
AQUI NÃO INVISTA MAIS, POIS NITERÓI ESTÁ CONDENADA À 
INSUSTENTABILIDADE, GRAÇAS AO DÉSPOTA COMTE BITTENCOURT E 
AOS SUBSERVIENTES VEREADORES DA LEGISLATURA ANTERIOR,COM AS 
RESSALVAS JÁ MENCIONADAS. 
 
MUITO OBRIGADO. 
 
 
 


